

# Schulcharta der Volksschule Ratsch



Wir gehen den **SARA** Weg

## Wahrheit

Je nachdem, was Kinder erleben und erfahren, nehmen sie die Welt auf unterschiedliche Art wahr. Daraus entsteht ihre persönliche Meinung, ihre Wahrheit. Diese lassen wir zu und geben ihr den Raum gehört zu werden.

## Ehrlichkeit

Manchmal können Worte verletzend sein. Es kommt jedoch darauf an, wie diese ausgesprochen werden. Indem wir eine gewaltfreie Kommunikation leben, kann jedes Fehlverhalten ehrlich angesprochen werden.

## Vertrauen

Weil wir unterschiedliche Wahrheiten zulassen und einen ehrlichen Umgang pflegen, bauen wir ein Vertrauensverhältnis zu den Schülern:innen auf, das es ihnen erlaubt in einer sicheren Umgebung zu lernen und sich optimal weiterzuentwickeln.

## Interesse

Der Umgang mit Menschen ist unsere Leidenschaft und wir konzentrieren uns nicht nur darauf, den Schülern:innen Wissen zu vermitteln, sondern wir interessieren uns auch für sie als Menschen. Was in ihnen vorgeht, was ihnen Spaß macht, wo ihre Unsicherheiten liegen.

## Anteilnahme

Wir schaffen Raum und Zeit, damit Schüler:innen ihre Anliegen vorbringen können. Dadurch nehmen wir Teil an ihrem Leben.

## Wahrnehmung

Durch Interesse und Anteilnahme lernen wir unsere Schüler:innen von unterschiedlichen Perspektiven kennen und haben somit die Möglichkeit uns ein Gesamtbild von diesen wundervollen, vollkommenen kleinen Menschen zu machen.

## Pause

Der Alltag kann schon mal anstrengend und überfordernd sein. Wenn wir merken, dass es zu viel wird, nehmen wir uns bewusst Zeit für eine Pause und stellen das Lernziel auch mal hinten an.

## Entspannung

Wir sorgen durch verschiedene Techniken für Entspannung und ermöglichen so, dass die Schüler:innen zur Ruhe kommen und wieder aufnahmefähig sind.

## Balance

Ein überlastetes Nervensystem kann nicht lernen und deshalb ist ein Ausgleich für uns besonders wichtig. Balance zwischen Konzentration und Ruhephasen ist ein wesentlicher Faktor um optimal Wissen vermitteln zu können.

## Wertschätzung

Auch wenn Leistung in der Schule an erster Stelle steht sind Wertschätzung und Anerkennung in unseren Augen genauso wichtig. Das Endergebnis wird zwar bewertet, aber wir anerkennen auch den Weg dorthin und wertschätzen den erbrachten Einsatz.

## Mitbestimmung

Eine Form der Wertschätzung den Schülern:innen gegenüber ist die Mitbestimmung in vielen Bereichen.

## Selbstbestimmung

Wir trauen den Schülern:innen zu, dass sie in vielen Bereichen selbst entscheiden können, was das Beste für sie ist. Somit schenken wir ihnen die nötige Freiheit um selbstverantwortliches Denken und Handeln zu fördern.